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＜本日のﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ＞Ｔｏｄａｙ’ｓＰｒｏｇｒａｍ 演題　：

点鐘 講師　： 赤塚一三さん
＜ロータリーソング＞ 「君が代」「奉仕の理想」

＜ロータリーソング＞ 「我らの生業」 総合司会 加藤 猛会場設営委員長

野菜カレー

＜出席報告＞ サラダ

会員総数　 　２１名　　　　（免除会員1名） コーヒー

出席率　　５５．００% 前々回補正出席率　９５．４%

＜来訪者＞

＜会長挨拶＞ 愛知長久手ロータリークラブ 安田　茂樹会長

長久手市ｱｰﾄﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙついて

出席者　　　　１1名

皆さんこんにちは。先週のガバナー公式訪問、4RC合同例会では、皆様のご出席、そ
の他それぞれのお仕事ありがとうございました。おかげさまで、恙無くホストクラブの役
目を果たせたことと思います。千田ガバナーからもお礼の案内をいただきました。
以前の例会で、東京と大阪のロータリーの歴史の話をさせていただきましたが、今日
は続きで東京以外のロータリーの話をさせていただきます。これで戦前までの日本の
ロータリーの動きがすこし分るような気がします。戦前の日本ロータリークラブ発展の
20年間を振り返ると、前半10年の拡大はまことにゆるやかでした。大阪にロータリーク
ラブが設立されたのは、東京ロータリークラブが誕生した2年後の1922年（大正11）でし
た。三井物産大阪支店に転勤となっていた福島喜三次は、このときも幹事として裏方
に徹しています。その時に関西の財界人は、わざわざアメリカへ行き直接

ロータリー活動を懇願してロータリークラブが設立された。さらに2年後の1924年（大正13）8月に神戸ロータ
リークラブ、名古屋ロータリークラブはその12月。京都ロータリークラブが創立されたのは翌年1925年9月でし
た。その1年後には横浜ロータリークラブが創立しましたが、その後の4年間は1つのクラブも誕生しておりま
せん。これはやはり、ロータリークラブを理解するのに一定の時間を要したのではないかと思われます。そし
て後半、第2次大戦までの10年間のロータリークラブは、目を見張るように拡大していきます。1932年（昭和
7）、広島に次いで、札幌ロータリークラブがうまれ、12月3日に豊平館で創立総会が挙行されています。当
時、第70地区で13番目。日本で、8番目のクラブでした。翌1933年（昭和8）には福岡に次いで小樽ロータ
リークラブが、さらに1934～37年（昭和9～12）は日本全国に次々とロータリークラブが誕生していきます。し
かし、日本の時局の流れもまた、急に慌ただしくなっていくのです。広島ロータリークラブが誕生する前年、
1931年（昭和6）9月18日、満州・奉天（現瀋陽）の北東約7.5キロメートルにある柳条湖付近で南満州鉄道の
爆破事件が発生しました。それが契機となって、いわゆる満州事変へと発展、日本は十五年戦争の泥沼に
突入していきます。そして1933年（昭和8）3月、満州国を承認されないままに日本は国際連盟を脱退、しだ
いに世界から孤立していきます。国際ロータリーは、この第2次世界大戦をふくめて、1937年（昭和12）からの
5年間に、ドイツ、イタリア、日本など33カ国で、484クラブと16,700人の会員を失いました。これは、当時の国
際ロータリーの規模の10パーセントにあたります。このうち、日本･満州のクラブは48クラブ（内地37、外地11）
で、会員数は2,142人。じつに解散した世界のクラブの10パーセント以上を占めｽのでした。一方、日本の
ロータリークラブは1938年（昭和13）には新しい組織が誕生しませんでしたが、翌39年には盛岡と熊本に、40
年4月には新潟に、つづいて6月21日には愛媛県に宇和島ロータリークラブが創立されます。しかし、その加
盟が承認されながらも、いまだ認証状が日本に到着しない8月から、日本のロータリークラブはすべてがあわ
ただしく国際ロータリーを離脱、クラブ自体も次々に解散していくのです。戦争で日本の場合はロータリーク
ラブが衰退していきましたが、次は、その後日本のロータリークラブどのように変わっていったのか勉強してきますのでまたご報告させていただきます。東京RC、大阪RC、神戸RC、名古屋RC、京都RCのHPではそれぞれ歴史を重んじているクラブとそうでないクラブとの違いがでています。皆様も他クラブのホームページを見ていただきますと、各クラブの特色が出ていますので、認識が新たになることもあります。参考になること、ヒントになることはクラブに取り入れていただけば、楽しい委員会活動ができるのではと思 いました。

愛知長久手ロータリークラブ

奉仕を通じて　平和を
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＜新会員バッジ贈呈＞
大島昭夫さん⇒赤塚さんご紹介

＜委員会報告＞
　　　　　◆祝福　　お誕生日おめでとうございます

赤塚一三さんより肖像画のプレゼント

　　　　◆ニコボックス委員会 宮下智香子親睦活動委員
・ 本日卓話伊藤さん　よろしくお願いします。 安田 茂樹
・ 急きょ卓話担当します。皆様の耳が満足いただけるでしょうか心配です。 伊藤 広治
・ 本日もよろしくお願いします。 大島 昭夫
・ 加藤　  猛

・ 赤塚さん・宮下さん・水野さん・冨田さん・林さんおめでとうございます。 佐藤 文昭
・ 田中 信子

・ 前回は４RC合同例会ご苦労様でした。本日もよろしくお願いします。 林 　 正俊
・ ４?年無事に生きてこれました。ありがとうございます。本日も宜しくお願いします。 宮下智香子
・ 本日もよろしくお願いします。 小谷 恒夫

　　　“　　携帯も　　　妻のおなかも　　　　スマートに！　”
（敬称略）

＜幹事報告＞ 小谷恒夫幹事
１） ９月４日(火)例会：長久手温泉「ござらっせ」     例会終了後　第３回役員・理事会
2) ９月２日(日)16：00～キャッスルプラザ　地区新世代サミット

　　　出席者：田中信子委員長
3） ９月８日(土)14：00～名古屋ﾏﾘｵｯﾄｱｿｼｱﾎﾃﾙ16階　新会員研修セミナー

　　　出席者：赤塚　一三さん

＜卓話＞ 演題　： 長久手市地域活動について
講師　： 伊藤　広治さん

先日、市民まつり実行委員会へロータリー代表として行って参りました。今年度より、市
長の想いもあって市役所主体のまつり創りでは無く、市民主体のまつりにしたいとの意
向があり、実行委員会が立ち上りました。しかしながら、実行委員会は寂しいもの
です。今までは役場がお膳立てをしてその場にどっかりと腰をおろしていた方も多いので、実際自分たちで
準備しようとなると労力的に大変なのでしょう。　その中でも、長久手市商工会がこういった企画事業に長け
ていて市と連携がとれていると感じます。長久手のお祭り関連には必ず絡んでいますし、先日行われた納涼
まつり（花火）も実は長久手市ではなく、商工会が主催なのです。自分もその商工会に所属しておりますが、
役場の人間は｢商工会の伊藤｣としてとらえる方も多く、未だ｢ロータリークラブの伊藤｣ではありません。ライオ
ンズクラブは商工会の役員の方も数多く入ってみえますので地域では割と名のある人たち、地域と繋がった
人たちとして知名度に対し優位性があるように思います。ちなみに愛知中央JCには長久手市会員はもう５名
を切るとか少数です。その他各種団体がありますが、自分が知る中で市に最も頼られている感じがするのは
商工会です。ロータリークラブの名は市役所に行ってもまだまだ知らない担当者もみえます。１０年もやって
いるのに、いろんな寄付活動、慈善事業も行っているのに残念です。どうしたらいいのでしょうか？自分とし
ては多くの人たちと接してその場所で先ずは一緒に活動しなければ名前は覚えて頂けないと思います。以
前は福祉関係との繋がりがあり、その場に行ってお手伝いする機会もありました。自分自身はその活動が面
白くロータリーに参加していたぐらいです。未だに社会奉仕委員長時代に繋がった関係を大事にしておりま
すが、単年度事業制、担当者の引き継ぎ不足等がロータリー内の継続事業を妨げ、認知度が上がってこな
い理由だと思います。いくつもやれる人数ではありませんが、一番効率的でお役に立て、広く長く出来ること
をロータリーの軸において提案出来たらと思います。

伊藤広治さん卓話お願いします。赤塚さん・宮下さん・水野さん・冨田さん・
林さんお誕生日おめでとうございます。

伊藤広治さん卓話お願いします。本日もよろしくお願いします。誕生日の皆
さんおめでとうございます。

９月１１日(火） ９月２５日(火）９月１８日（火）

卓話担当:林　正俊さん
（長久手温泉）

卓話担当：中川清子さん
（トヨタ博物館）

卓話担当：吉田濵一さん
（トヨタ博物館）

１０月２日（火）

　

親睦夜間例会
19:00～

(五一寿司）

　　８月 　５日・・・赤塚一三さん
　　８月１６日・・・宮下智香子さん
　　８月２７日・・・水野一久さん
　　８月２８日・・・冨田盛義さん
　　８月２９日・・・林　　正俊さん
　
　


